



Inaugura CEDIP curso “Introducción a la geopolítica multidimensional y el pensamiento geoestratégico. Apuntes para el trabajo legislativo”

Boletín No. 6434

La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General y de Servicios Parlamentarios, y del Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), inauguró el curso: “Introducción a la geopolítica multidimensional y el pensamiento geoestratégico. Apuntes para el trabajo legislativo”, dirigido al público en general.

La directora general del CEDIP, Hasuba Villa Bedolla, informó que el curso, que se desarrollará los días 8, 9 y 10 del presente mes en modalidad virtual, tiene como objetivo identificar elementos, factores y relaciones que configuran la multidimensión y los procesos dinámicos de la geopolítica, en el contexto mundial.

Destacó que, en este momento de complejas relaciones internacionales, se busca incentivar a los participantes a generar modelos alternativos de conocimientos, con base en estrategias de amplio espectro y largo alcance, que respondan a las necesidades, retos y problemas actuales de México, ya que no puede separarse del acontecer mundial.

Señaló que todo lo que ocurre más allá de nuestras fronteras, repercute al interior del país, por lo que el Poder Legislativo no puede dejar de lado los sucesos internacionales; de ahí que se deben impulsar herramientas de análisis geopolítico que permitan entender los conflictos y luchas de poder que existen a nivel mundial.



Por ello, dijo, es fundamental completar y fundamentar el trabajo de las legisladoras y legisladores para impulsar relaciones de cooperación respetuosas con otras naciones, organismos y parlamentos, a fin de fortalecer lazos y proyectos que ayuden a garantizar un futuro armónico entre todas las naciones.

Genealogía de la geopolítica

El doctor Raúl Adrián Huerta Rodríguez, investigador del CEDIP, puntualizó que la geopolítica es una disciplina moderna y aunque surgió de las potencias europeas en el siglo XX, se consolida a partir de que la geografía se instaure como conocimiento científico, con base en estudios de territorios y zonas marinas para comprender las características geográficas de espacios en disputa.

Precisó que, a partir de ahí, surgieron distintas ramificaciones como la geografía de las formas del relieve, de los climas, de vegetación, de la población, de economía y de política, esta última, de donde se construye la geopolítica y que se define como el estudio de las relaciones entre poder y espacio.

El también investigador del CEDIP, Irving Ilie Gómez Lara, explicó el desarrollo de la geopolítica a través de las diferentes escuelas en el mundo, las cuales aluden a la manera en que diferentes grupos de la población comprenden la realidad.

Subrayó que lo fundamental es saber primero cómo nos vemos en el mundo para después saber cómo nos situamos en un espacio, pues de lo contrario, no se podrá entender la realidad desde donde uno se encuentre. Por ejemplo, la realidad que se vive en Francia es diferente a la de México.

Mencionó que la geografía es una justificación de dominio y de poder, ya que quien controla un espacio geográfico tiene dominio sobre la realidad y de todo lo que ahí se encuentre: campo, agua, población y bosques.

--ooOoo--



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
BOLETINES	0	09/04/2024	LEGISLATIVO

CEDIP

Curso "Introducción a la Geopolítica multidimensional y el pensamiento geoestratégico. Apuntes para el trabajo legislativo"

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inaugura-cedip-curso-introduccion-a-la-geopolitica-multidimensional-y-el-pensamiento-geoestrategico-apuntes-para-el-trabajo-legislativo->